



El cierre de camas y quirófanos será este verano más suave que el pasado

Los hospitales aumentan, sin más gasto, operaciones de cadera y cataratas



VICENC LLIBRA

El nuevo centro de salud de Vila-seca que empezó a funcionar en otoño atiende gran parte de las urgencias que no requieren ingreso

BARCELONA Redacción

Los hospitales catalanes, que vivieron el año pasado un tormentoso verano de cierre de camas y quirófanos para reducir los gastos y la actividad el 10% que exigían los recortes sanitarios, han casi normalizado sus planes estivales. En conjunto, el cierre será progresivo: en muchos centros a partir del 15 de julio (cuando en el 2011 se empezó a primeros de junio), y "en agosto se alcanzará la máxima reducción, en torno al 25% de las camas, prácticamente como siempre", asegura Josep Maria Argimon, director de evaluación de servicios asistenciales del Servei Català de la Salut.

Las restricciones en algunos centros, como en Vall d'Hebron, sin embargo, son sensiblemente menos duras que el año pasado. En el 2011 ya cerraron 42 camas

en junio; en julio y en septiembre cerraron 240 camas y este año, 93; en agosto cerraron 310 y este año, 178. En el Mar y la Esperança, el año pasado se cerraron 163 camas y este año, 117. En Bellvitge y en el Joan XXIII de Tarragona también confirman un cierre

menos drástico. Sant Pau y Can Ruti, lo mismo que en el 2011. También en el Arnau de Vilanova de Lleida: 102 en julio, en agosto 134 y en septiembre, 107.

La cirugía veraniega, en cambio, crecerá en algunos centros más de lo habitual. Can Ruti, por

ejemplo, prevé cerca de 500 intervenciones más que el verano pasado, la mitad de ellas sin ingreso. El Trueta de Girona abrirá un quirófano especial la primera quincena de julio y la segunda de septiembre para cirugía mayor ambulatoria. En Vall d'Hebron,

este año habrá un tercio más de quirófanos abiertos en julio y septiembre. En el hospital del Mar y la Esperança incluso intensificarán las operaciones de rodilla, cadera y cataratas, para reducir listas de espera. También Sant Joan de Reus quiere rebajar las listas de hernias, piedras o prótesis este verano. "Actualmente hay en Catalunya 3.500 personas esperando una prótesis de cadera, 9.000 de rodilla y 25.000 en cataratas", explica el doctor Argimon. Y la espera media supera los cinco meses, por lo que Salut ha pedido un esfuerzo suplementario: hay que aumentar la actividad el 2% sin gastar más para reducir la lista de espera otro 2%.

"En lo que va de año hemos reducido la estancia de los pacientes medio día, que parece poco pero que en un complejo como el de Vall d'Hebron son muchas camas libres", apunta el doctor Jau-

La crisis está cambiando la vida hospitalaria: menos ingresos, menos tiempo y más cirugía

me Roigé, su director asistencial. "Hemos aumentado un 1% las hospitalizaciones domiciliarias; la actividad de los hospitales de día ha crecido el 6% y biopsias y tratamientos que se hacían en planta hoy se atienden sin ingreso y, a pesar de la merma salarial que ha supuesto para muchos profesionales la suspensión de los programas quirúrgicos extra, hemos aumentado actividad de tarde sin contratar a más médicos", detalla Roigé, que prepara una reunión con los vecinos del norte de Barcelona para evitar problemas como los del 2011.

"Nos hemos puesto las pilas", resume Olga Pané, gerente del hospital del Mar. "La situación ha llevado a un compromiso enorme de los profesionales: se han reducido repeticiones de pruebas, se ha reducido la estancia media, lo que nos ha permitido aumentar la actividad, y se ha reducido el absentismo casi 3 puntos". Tienen a una parte de su personal en un ERE temporal y la mitad de ellos irán a trabajar en verano para cubrir la actividad.●

Con información de Ana Macpherson, Sara Sans, Javier Ricou y Sílvia Oller

Más médicos y enfermeras en la costa

■ En el hospital de El Vendrell, las visitas a urgencias durante algunos días de verano llegan hasta a duplicarse, pasando de unas 200 a más de 400, lo que obliga a tener nueve médicos en urgencias en lugar de los seis habituales. Los municipios costeros más turísticos de Catalunya —en muchos casos la pobla-

ción censada se multiplica por diez durante julio y agosto—, los centros de atención primaria y los hospitales no dan abasto con su plantilla habitual y tienen que ampliar personal. Según el Departament de Salut, durante el verano se contratarán un total de 120 médicos, 120 enfermeras y 90 administrati-

vos para hacer frente a la demanda sanitaria extra en estos municipios. La Xarxa Sanitaria i Social Santa Tecla, que gestiona en Tarragona las ABS de Vila-seca, La Pineda, Torredembarra o Calafell, incorpora entre dos y tres médicos y otras tantas enfermeras de media en estos centros.